

EN TODA ESPAÑA.

4 CUARTOS.

NÚMEROS ATRASADOS:

1 REAL.

EL LORO.

EDICION DE LUJO.

1 REAL.

NÚMEROS ATRASADOS:

2 REALES.

ADMINISTRACION Y REDACCION,

Fontanella, 11, bajos.

PERIÓDICO ILUSTRADO JOCO-SERIO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En España, 3 meses. 10 rs. edicion de lujo 30.
Ultramar, 4 Bx. Extrangero, 3 meses 20 reales. edicion 30 y 10 rs.

LA CADENA SIN FIN.

Pues señor, yo vi una gata parida. Como ustedes pueden suponer, el espectáculo poco interés ofrecía: la señora del gato acababa de salir de su cuidado, y así es un acontecimiento que se va todos los días, y sin embargo á nadie llama la atención, porque la gata se va acostumbrando á no admirarse sino de las cosas que tienen algo de particular.

Si el individuo multiplicador de la raza hubiera sido de la especie humana, mas claro, si una hija de Eva hubiera dado á luz, ya sería otra cosa. Este solo acontecimiento suponía la presencia de una madre y de varios amigos, suponía algunos apuros de parto de la mujer multiplicadora y no menos fuertes apuros de parte del papá, á quien se me antoja llamar el multiplicando, supuesto que ambos factores conspiran á la formación del producto recién nacido, producto que no es químico por cierto, y del cual, poco provecho, á fe, reporta la farmacia.

Un producto de dos seres unidos en dulce consorcio, ó sea un fruto de un amor que se ha jurado eterno, ó para hablar sin rodeos, un chiquillo mas en el mundo... es mucho cuento! Padres de familia, verdad que sí?

(Que alborozo entre amigos y parientes al nacimiento de un nuevo vástago!

Y si son dos!... El contento es por partida doble para todos menos para el padre que no comprende como los antiguos condenaban la esterilidad.

La albeña del infante, que es ni más ni menos que la sangre del papá, de júbilo no cabe en la ropa: los criados andan que parecen hormigas, yendo y viniendo de la alcoba á la cocina y de la cocina á la alcoba trayendo y llevando cosas, todos hablan á media voz, menos el marido que calla como un juerto; y de vez en cuando se levanta de la silla, y se pasa comiéndose las uñas para volver á sentarse y ponerse á contar... las vigas del techo, al parecer, y en realidad á hacer un balance cuyo pívoto escude las mas veces al gallino. El pobre marido vive en lontananza un ejército de gallinas que se dirigen al lecho de la esposa y logra contemplar el nuevo ser que viene al mundo para regocijo de la madre y para la esperanza del padre.

Oh, las esperanzas! Qué padre no adivina un Arcángel, un Cosar, un Galileo, un Washington, en el futuro hombre que las mas veces llega á ser un Capiteo, un Juan Lanas, un tio Lita ó cualquiera otro de los dignos émulos del que así la malquiere.

El embrion del futuro genio, flora que se desepiata, el muy canchoso, en lugar de regocijarse con la perspectiva que le ofrece el mundo en que acaba de entrar, sin tomar en cuenta los encantos que reconocemos todos en este mundo que marcha como un recluta, sin considerar que cuenta desde la cuna con la experiencia de sesenta y ocho siglos que tiene este planeta.

El telamo nupcial, en los solemnes instantes que describo, recuerda los primeros capítulos del Génesis por lo que tiene de caos y porque se repite lo de «hágase la luz y la luz se hace. Lo único que se echa de menos es el cuento de la costilla, y á la verdad no hace maldecir la falta, porque sería mucha historia que después de las torturas que trae consigo el nacimiento le arrancaran á uno una costilla por razón de gusto.

Renuncio á describir una por una las escenas que suceden al nacimiento de un nuevo heredero, porque todo el mundo sabe de memoria lo que pasa desde que el niño sale de las manos de la madre, que le arregla la cabeza por fuera hasta que va á parar á manos de los mentores que se la arreglan por dentro, según la feliz expresión de un celebre escritor, y después que sale al mundo hasta que vuelve á entrar en esa region del no ser, que tan preocupados trae á muchos filósofos.

«La historia moral de un hombre es la historia moral de la humanidad» ha dicho no sé quién. Sin embargo, qué diferencia de efectos, de sensaciones! También es verdad que el hombre es el rey de la creación, y así el último pelagatos, el hombre mas infeliz de inteligencia y mas depravado de sentimientos puede jactarse de su supremacía sobre los demás seres creados; siguiéndole la escala zoológica vendremos á parar en que los animalillos mas despreciables son el *último mono*; de manera que nadie puede disputar al hombre la gloria de ser... el *primer mono*.

Los gatos no se ocupan mucho de reclamar el puesto que les corresponde en la escala, ni de otra cosa que no sea hacer la guerra á los ratones, los cuales á su vez toman la revancha cebándose sin misericordia en los quesos que están al alcance de sus implacables injelivos.

Los gatos no hacen innovacion cuando sus esposas dan á luz, verdad es que no necesitan hacerlo porque la reproducción de la especie en ellos no implica gastos de dieta, ama de cría, alimentos sólidos, etc., etc.

Por eso es que nace un gato y nadie se ocupa de ello, al par que entre nosotros, lo mismo es nacer un chiquitín que empezar á hacer innovaciones, sobre todo en la administracion doméstica.

La inflexible naturaleza en la desesperante regularidad de corresponder á tales causas con tales efectos, no toma en consideracion los medios con que cuenta el fundador de la Colonia para subvenir á sus necesidades. Ella tiene designados sus puestos á cada quisque, cada uno goza de las delicias de esta vida según su rango; pero en cuanto á las funciones orgánicas son idénticas para todos los seres de la misma especie, y así consigue tener la suya siempre en el hito, que es el equilibrio universal.

Los que se hallan mal parados se lamentan de las desgracias que le suceden, cuando en realidad solo deben lamentarse de haber nacido. El jornalero que se queja del trabajo, no debe quejarse. El que quiera gallinas que nazca emperador; pero nacer para una cosa y querer ser otra, eso no puede ser, y el descontento nace de la ambicion, patrimonio exclusivo del primer mono, el hombre. El gato nace gato y no se queja porque desconoce la ambicion; si la conociera ya desearía ser gobernador, por lo menos, y á fe que sería digno de ver un gato mandando una provincia, como un gobernador cazando ratones. Con todo la historia (y no por cierto la antigua ni la de la edad media) ofrece ejemplos de estos cambios de papeles.

Mientras tanto los hombres, así como los gatos, nacen y mueren. Solamente los hombres dejan en pos de sí una historia; los gatos solo dejan la piel; la sucesion de vidas y muertes es una cadena que no tiene fin.

Y el mundo en tanto sin cesar navega por el pélagio inmenso del vacío.

EL MUNDO AL REVES (1).

Y pues

ya que el mundo al revés anda,
hágase todo al revés.

Si en vez de desprecio al necio honra y provecho le dan, y del ingénilo el afán pagan con duro desprecio, mejor será, bien mirado, ser necio que sabio, que es el necio siempre encumbrado bajo una ley tan nefanda; Así pues, hágase todo al revés, ya que todo á revés anda.

Tener conciencia (Oh, es locura! ¿Quién carga con la conciencia, si es que quiero en la existencia gozar de paz y ventura? Ohñar mal no es un delito si es que alzo el interés de nuestra conciencia el grito: ¿quién quisiera sin ganar se ablandar? Así pues, hágase todo al revés, ya que todo al revés anda.

[Caridad, barbaridad! Quién la ensalza no adivina que le dan contra una esquina como la misma caridad? Caridad es á sí mismo regalarle mucho, pues es tan bueno el egoismo que basta la higiene lo manda; Así pues, hágase todo al revés, ya que todo al revés anda.

¡Amor! ¿qué cosa es amor? son dos que sin otro accecho que mirar por su provecho se mientan á cual mejor. Pues siendo así que es amarse! Amar el propio interés, ¿quién de amor podrá quejarse sino es fiel en la demanda? Así pues, hágase todo al revés, ya que todo al revés anda.

Al dinero, adoracion se tributa sin espanto; y si á Dios se adora un tanto es por pedir protección, y danzando en torno á *Thou* (2), exclaman—venga Moisés para aplaudirnos, que el oro la severidad ablanda; Así pues, hágase todo al revés, ya que todo al revés anda.

Al dinero, adoracion se tributa sin espanto; y si á Dios se adora un tanto es por pedir protección, y danzando en torno á *Thou* (2), exclaman—venga Moisés para aplaudirnos, que el oro la severidad ablanda; Así pues, hágase todo al revés, ya que todo al revés anda.

(1) Tengamos en cuenta que en esta composición no habla el autor, el espíritu del mal cuadrifera la actual sociedad á la ruina es el que instiga al hombre para que se entregue en brazos del egoismo. N. del A.

(2) El becerro de oro de los Israelitas.

CIRCOUESTRE



Obrar bien nada reporta
 á no ser algun disgusto;
 obrar mal reporta el gusto
 de obrar mal, lo que importa
 caiga el bien, persista el mal,
 ya que el bien no es
 y es inútil la moral,
 cuando el vicio se desmanda:
 Así pues,
 hágase todo al revés,
 ya que todo al revés anda.

José M.º Codolosa.

CHARLADURIAS.

Se ha puesto á la venta un tomo de poemas, cuentos, fábulas y novelas, escritas en catalan por un conoecedor autor que oculta su nombre bajo el pseudónimo de Martí-Ricart.

Recomendamos eficazmente á nuestros lectores la adquisición de la expresada obra, en la seguridad de que habrán de agradecerloslo.

Con las de mañana terminan en el teatro Romea las funciones de la temporada de invierno, trasladándose una parte de la seccion castellana, dirigida por el distinguido primer actor D. Vicente Miguel, á Sidi-bel-abés, y la catalana, á cuyo frente figura el popular actor cómico D. Leon Fontova, se dirigirá á Palma de Mallorca con objeto de dar á conocer en aquella poblacion las obras de su vasto repertorio. Deseamos á nuestros amigos un feliz viaje.

PICOTAZOS.

En nuestro número anterior aparecieron algunas erratas que el buen juicio de nuestros lectores habrá sabido subsanar. Entre otras varias debemos hacer especial mención de la que se deslizo en el cuarto verso del epigrama, pues donde dice: *vacaba de escapar* debe decir: *vacaba de escapar.*

Conte.

Se ha desarrollado en Puebla de D. Fadrique, de un modo alarmante, la hidrofilia en la raza canina. En otros diferentes puntos se ha desarrollado mas temible todavía en la raza de los leones.

No cesaremos de lamentar el descuido de las autoridades á la entrada de los calores.

Siguen el *Horrible, el Guerrero, Pascha-Ampla* y otros notables pejes, campando por sus respetos. Los contribuyentes pagan á algunos de estos sujetos, un censo crecido para la custodia de sus haciendas.

Es decir las personas honradas han de pagar á los ladrones para vivir tranquilos.

¿Qué hacen las habillas del Riff que no vienen á tomar algunas lecciones?

En la revista de toros que publicó días pasados un periódico, leemos lo siguiente:

«Puestos en sus respectivos sillones los picadores Matias Ueta y Manuel Martinez, salió el primero, de la ganadería de la viuda de Marure.»

Y añade en seguida que era cornicorto, apretado y con muchos púes.

¡Vamos, será cosa de ver un picador con cuernos, apretado y con muchos púes!

Anunciase la proxima aparición de un libro titulado *Historia de sus cosas*.

Vamos, serán las memorias de algun maestro de escuela!

Ha sido saqueada la iglesia de un pueblo de la provincia de Salamanca.

Una ermita de Belmonte ha sido profanada y destruidas las imágenes.

Los autores del *orogio* no han sido habidos.

Dice un periódico que en la Administracion económica de Ciudad-Real, han extraido de unas cestas una buena cantidad de calderilla sustituyéndola con piedras y tierra vieja.

Menos mal si era calderilla. Parece que en tal grave suceso se ha levantado acta en debida forma.

Esto hace exclamar al citado colega. «¡Dios mío!»

Cuando esta noticia exacta comoeza aquella gavilla, dirá, unisono y compacta: —Ellos, que levantan acta, y nosotros... calderilla.

En Bilbao se trata de organizar una peregrinacion á la virgen de Begoña el día 8 de Setiembre. Esto probará á ustedes que hasta lo malo se copia.

Nuestro estimadísimo colega el *El Obrero* de Málaga, ha sido suspendido nada menos que por 20 semanas.

Sentimos de todas véras la desgraciada suerte del chispeante semanario.

En Pontevedra hay un gobernador que sale á recibir con orquesta á las compañías de cómicos, y se incorpora al Orfeon de aquella ciudad.

He aquí un gobernador que va con malas compañías.

¡Bonito ejemplo!

De nuestro apreciable colega *La Voc Montañesa*: «A un inquilino de la calle del Puente le robaron 2000 reales, una virgen de plata, un guarda-pelo y una sortija»

Los ladrones no han sido habidos.

¡Claro! No han dejado tarjeta con las señas de su casa, sin duda por olvido involuntario!

Puede que al leer esto se aporriban de la omision y se apresuren á escribir al robado para decirle dónde viven.

¡Vaya! ¡Pocoita complacientes que son ellos!

En Egnera se ha verificado un casamiento entre un jóven de 76 años y una niña de 74.

Sonpogo yo que podrán disponer de ocho mil reales para cuando el novio entre en quinta.

Porque sino... ¡que porvenir tan negro!

En el Hospital de San Juan de Dios, de Madrid, ha habido un motin de mujeres.

¡Cielas! Como andarían por el aire las cataplasmas!

En Husca han desenterrado un cadaver por ser pobre.

¡Ni á la sepultura puede ir uno ya sin un par de úteros en el bolsillo!

Se anuncia una plaza de peaton, conductor de correspondencia, con el sueldo de cuatrocientas ochenta y seis pesetas anuales.

Vamos, si tiene conducta y es arreglado el que obtenga esa prebendita, ya puede retirarse al cabo de un par de años con un capital decente.

¡Cinco reales diarios de sueldo! ¡Ni Tamberlick!

Mientras oia misa con su criada en el pueblo de Torres una vecina del mismo, le fueron robadas en su casa doce onzas de oro.

Los ladrones han establecido un sistema de resultados seguros.

Cuando está la gente en las iglesias, roban las casas y cuando está la gente en las casas, roban las iglesias.

Ellos en cambio se dan arie de que *no les cofias* en ninguna parte.

Dice un periódico madrileño.

«En los corredores del salon de conferencias solo se hablaba esta tarde de lo que *no puede decirse*».

Pues buenas cosas se dirían!

Iban unos cazadores tras de un lobo, y el animal huyendo, se refugió en las inmediaciones de un molino. Tiróle uno de ellos, y maló á la molinera. Quedó el hombre desconsoladísimo, y casi despechado; pero el molinero le consoló diciéndole: —No os de cuidado, porque cabalmente habéis muerto á la bestia mas mala de todo el país.

EPÍGRAMA.

Dice el pobre D. Dimas, cuando de negocios trata, que no le falta la plata porque tiene buenas primas. Al orlo yo me río, y todo el mundo conviene en que las primas que tiene son las hijas de su tío

CHARADAS.

- 1.º Es legumbre y niega.
- 2.º Afirma y limpia. *Ton. Arma. Ris.*
- 3.º Mineral, ennoblec, y licor.
- 4.º Pregunta, mira, y se canta.

Antonio Vila.

Solucion á las charadas del número anterior.

1.º Senado.—2.º Opera.—3.º Calvario.—4.º Malvado.

Han mandado soluciones acertadas: Juan Palomo, *Ca-so-tes, Riap, Un ex-ues, Adrenal, César Zintor, Pilar M., Narciso Fuentes (Valencia), Fernando Bosch, Miguel Colau, (Mataró), Bioscorate, Mateo Segarra, Eleira Cuscha, Diego Higuera, (Pamplona), Un moderno Quijote, Ramon Serra y Montaña, Un barbero, J. M., Simoes, Juan Lanza, Figaro, Eguileta, Bihiguelio, Frey Perseus, José Bobiga, María Gata y Alberto Durán, habiendo correspondido el premio ofrecido á este último.*

Además hemos recibido cincuenta y dos soluciones no acertadas.

La semana proxima regalaremos un tomo, elegantemente encuadernado, conteniendo cinco de las mas aplaudidas obras dramáticas de D. José Echegaray.

Correo de EL LORO.

D. J. L., (Valencia).—Amigo mio, su artículo no puede insertarse. El señor fiscal no se entiende de bromas y me darlo un sueldo. Lo demas irán en el próximo número.

D. M. P., (Barcelona).—Hombre, por Dios ¡si que fuéramos osos. Dirijase usted á *El Correo Catalán*.

D. A. S., (id).—Mande el salto de caballo. Yabala usted que es lo quiero.

D. P. S., (id).—¡Joven ingrato! La redaccion de este periódico acepta todo lo que le viene bien, pero lo puede el tiempo: se le remita una composicion, la lee, si le sirve se manda a la imprenta: si no le suaga; Ahora haga usted lo que quiera.

Bioscorate, (id).—Aquello no sirve. Espero le ofrecido.

D. R. R., (Zaragoza).—Los números 45 y 46 están agotados. Sentimos no poder servirle. Permítanos lo demás.

ADVERTENCIA.

Desde el presente número suspendemos el envío de este periódico á nuestros corresponsales en Gibraltar, Sres. D. Cristóbal Roca y Adolfo M. Franceri, *conoscos*, por incumplimiento en el pago, hasta tanto satisfagan lo que están adeudando á esta administracion.

CORRESPONSALES DE ESTE PERIÓDICO.
 Madrid.—D. Estanislao Ginebra, Alcaha 64.
 Paris.—Mr. E. Denno, rue de Monigny, 45.
 Oporto.—Luis Vicoel, Rua Santo Antonio, 75 y 77.

EDITOR PROPIETARIO VICTOR PEREZ.
 BARCELONA.—(Imp. de V. Perez, Fontanella 11, 1) 88.